

## TOP 6 Informationen des Vorsitzenden

- „Älter werden in Ludwigshafen“ ist ein Thema, das Menschen unterschiedlicher Kulturen anspricht. Im Rahmen der Arbeit der Beratungs- und Koordinierungsstelle *Migration und Pflege* mit Unterstützung des Arbeitskreises *Kultursensible Pflege* und in Kooperation mit der Abteilung Seniorenförderung der Stadt Ludwigshafen sowie verschiedenen Institutionen findet **am Mittwoch, 27. September 2017 von 14:30 bis 18.00 Uhr** die Internationale **Info-Messe „Älter werden in Ludwigshafen“ für Seniorinnen und Senioren in deutscher, türkischer, italienischer, russischer und griechischer Sprache in den Räumlichkeiten des italienischen Vereins CIAO, Schmale Gasse 19 (Ludwigshafen-Hemshof)** statt. Herr Chorois war bei den Vorbereitungen der Messe involviert. Als VS des BMI werde ich ein Grußwort sprechen.

Institutionen und Einrichtungen, die mit älteren Migrantinnen und Migranten arbeiten, werden ihre Angebote an Ständen vorstellen. So können sich die Seniorinnen und Senioren und ihre Familienangehörigen über die Angebote informieren und mit den Akteuren ins Gespräch kommen. Es geht um konkrete Fragen rund um das Thema Altern, Gesundheit, Pflegebedürftigkeit, Demenz, Leistungen der Kranken- und Pflegeversicherung, Angebote der Stadt Ludwigshafen und weitere Themen, wie zum Beispiel: Wo bekomme ich Hilfe? Wie halte ich mich gesund? Wo finde ich Ansprechpartner? Außerdem gibt es Kulinarische Spezialitäten aus der Türkei, Italien, Griechenland und Russland.

Diese Info-Messe wird von der Landeszentrale für Gesundheitsförderung in Rheinland- Pfalz und der Kooperationsgemeinschaft der Pflegestützpunkte Ludwigshafen gefördert. Sie ist eine Auftaktveranstaltung zur Eröffnung des „Interkulturellen Pflorgetreffs (IP)“ im November 2017 in den Räumen der BeKo Migration und Pflege in der Jakob-Binder-Straße 13, 67063 Ludwigshafen. Frau Bogacheva von der BeKo (Beratungs-und Koordinierungsstelle Migration -Interkulturelles Handeln in der Pflege) war bereits Gast bei der BMI Sitzung am 16.02.2017.

- Unter dem Motte „**Für eine offene und bunte Gesellschaft – keine Stimme der AFD!**“ findet am **Samstag, 23. September 2017** eine Demonstration in Mannheim statt. Treffpunkt: **13:00 Uhr, Hauptbahnhof Mannheim**. Abschlusskundgebung: Alter Messplatz mit kurzen Reden und Musikprogramm. Veranstalter: MANNHEIM – GEGEN - RECHTS. AUFSTEHN – GEGEN - RASSISMUS
- **Symposium am 20. Oktober 2017 im Rittersaal des Mannheimer Schlosses KULTURERBE ÜBER-SETZEN – Perspektiven für die Kulturvermittlung**  
Im Jahr 2017 feiern die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg ihr 30-jähriges Gründungsjubiläum. Anlässlich des Jubiläums findet im Rittersaal des Mannheimer Barockschlosses von 09:30 bis 17:15 Uhr das Symposium „Kulturerbe über-setzen“ statt. Im Vordergrund steht die Frage, wie es in 30 Jahren um das kulturelle Erbe bestellt sein wird.  
Um Anmeldung wird gebeten. Einladungen können nach der Sitzung bei Frau Schulte abgeholt werden.